

LA PEREZ EN EL ATLANTICO

Es que tenemos que resignarnos a pensar que los tiempos del Atlántico, que fueron durante unos años productores de bananos se han tornado absolutamente estériles...

Pensamos en Guacacate productor de ganado y de granos... Pensamos en el interior son más bajos, lo que es ventaja para el Atlántico...

Niemos, pues, hablado del Atlántico como productor, posible y un más seguro, de ganado y de cacao... Pensamos en eso como productores de arroz...

Directiva del Partido Republicano Nacional en Pococ... Para efectos electorales publicase siguiente Directiva. Partido Republicano Nacional...

SI LAS DEMOCRACIAS NO APPROVECHAN LA (VIENE de la Pág. UNO) multa de suspensión que hubiera facilitado la retirada de los mejores diplomáticos...

POLITICA DE PILLAJE Muchos observadores superficiales estiman que Hitler se queda siempre con el mejor del botín y deja la peor parte a sus aliados...

DIRAN SUS OBJETIVOS? El documento de Roosevelt nos dará un gran aporte para comprender el problema si consigue forzar a los agresores paídos...

EL MEDITERRANEO ES UN LIBRO CERRADO

Novela de actualidad escrita por Luis de Chazagnas (Traducción especial y exclusiva para LA TRIBUNA)

CAPITULO XV MUNICH

Eso, reducido a un resumen rápido, fue Munich. ¿Cuáles serían sus consecuencias? Ya los estamos viendo y los vemos venirnos se encargarán de ponerlas, como realidades...

Otra consecuencia para la vida europea ha sido la seguridad absoluta que han adquirido los firmantes de nacionalidad que querían su libertad y por el odio perdieron el tesoro de su vida en su libertad...

Se comprenderá cómo en una disposición semejante el mundo está viviendo horas de verdadera angustia, de ansiedad...

Y desde la madre que tiembla, en cualquier de las ciudades de Europa en presencia de su tierno niño pensando en la posibilidad de que los aviones bombardeen su hogar...

Y entonces, desando vivir, desando conservar los principios que parecen más lógicos, las potencias democráticas y las otras que no pertenecen al eje Roma - Berlín...

5 TAMANOS DE TRACTORES DIESEL... Hay cinco tamaños de tractores Diesel "Caterpillar" de 25 a 95 caballos de fuerza de caballo en la barra...

MOTORES DIESEL, TRACTORES DE CARRILES Y MAQUINARIA CAMINERA... Este surtido completo de tractores ofrece un tamaño que se adaptará ventajosamente a los requisitos de los campos agrícolas en cualquier país del mundo...

JOSE MARIA ARCE & CO., S. A. HAY UN TAMAÑO ADAPTADO A SUS NECESIDADES... Principio de incendio en una panadería de Limón...

LA LEGÍTIMA CERA INGLESA PARA PISOS, MUEBLES Y LINOLES... Con las varias ceras que se combinan para fabricar POLIFLOR, se usa un anti-pesticida especial un destructor perfecto de gérmenes...

La Crónica Cien años de fotografía

Hace cien años, el 10 de agosto de 1839, el sabio francés Nicéphore Niépce anunció en la academia de las ciencias...

Niépce, que era un decorador escenográfico, había empezado sus trabajos por el año 1816; en 1824 ya reproducía imágenes...

Los hechos de este grado de perfección se alcanzaron en esta ciencia un centenar de años después de puesta en las manos de los hombres por aquéllos que se dedicaron a ella...

EL HUSAR BLANCO... -LO SE, Y ADAMAS CON UNA PASADA DE TRAPO, DE VEZ EN CUANDO, SE RECUPERA TODO EL BRILLO DE UNA ENCERADA NUEVA!



Porque usandola mis cuartos se ven frescos y limpios!... POLIFLOR... FLOOR AND FURNITURE... MADE FOR TILES AND ALSO FOR WALLS

Con las varias ceras que se combinan para fabricar POLIFLOR, se usa un anti-pesticida especial un destructor perfecto de gérmenes...

Insista en esta cera de CALIDAD a precios populares... un producto NUGGET.

LA LEGÍTIMA CERA INGLESA PARA PISOS, MUEBLES Y LINOLES... INTERNATIONAL AGENCIES... PARADO 186 - TELEFONO 2826 SAN JOSE

Principio de incendio en una panadería de Limón... EL CUERPO DE BOMBERS SE PRESENTO PERO SUS SERVICIOS NO FUERON NECESARIOS

Limón, 24. - Como a las siete y media de la noche ocurrió en este pueblo un incendio en una panadería de esta ciudad...

NUOVA BAJA EN LOS PRECIOS DEL CACAO EN LOS MERCADOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Para las regiones correspondientes a marzo las cotizaciones son de cuatro dólares veinte centavos por quintal LAS ENTREGAS FUTURAS DE JULIO HAN SIDO DE 4.36 DOLARES

Según los reportes oficiales recibidos ayer en esta ciudad se ha operado una nueva baja en los precios de cacao en los mercados de los Estados Unidos. Se debe a que han ofrecido mayores cantidades especialmente en lo que se refiere a entregas futuras pero en cuanto a las actuales no se han dado mayores variaciones.

De acuerdo con esos informes geográficos resulta que para el mes de mayo se han fijado los precios en cuatro dólares y veinte centavos. En lo que se refiere a las entregas de junio ha sido menor a estas alturas, pero se han fijado en la suma de cuatro dólares 36 centavos.

ESCUELA DE DERECHO

EL LICENCIADO DON ANTONIO PICADO, Presidente de la Sala Civil de la Corte Suprema de Justicia, atendiendo gentilmente la invitación que le hiciera el señor Profesor de Procedimientos Civiles, iniciará esta noche a las 20 horas (8 p. m.) en la Sala de la Escuela, una conversación acerca de ACUMULACION DE ACCIONES Y DE AUTOS, especialmente para los alumnos del Cuarto Año.

Le Dirección invita a los señores abogados y demás personas interesadas, a escuchar el autorizado palabra del señor Picado sobre tema tan complejo e interesante.

San José, 27 de Abril de 1939.
GREGORIO MARTIN,
Director de la Escuela de Derecho.

TODO LISTO PARA LA MAGNA MANIFESTACION DEL CALDERONISMO EL DOMINGO EN NARANJO

Tendrá lugar en aquella ciudad a las diez de la mañana contándose ya con los carros necesarios para el transporte de los partidarios

VARIOS MILES DE CIUDADANOS SE MOVILIZARAN DESDE LAS PRIMERAS HORAS DEL DOMINGO

Fuimos informados en la tarde de ayer que ya el partido Republicano Nacional tiene todo listo para la magna manifestación que tendrá lugar el domingo próximo en honor de su jefe y candidato doctor don Rafael Angel Calderón Fournier en Naranjo.

Se cuenta ya con los vehículos necesarios para hacer el transporte de los simpatizantes de esta capital, que desean sumarse a este acto, que indudablemente

¡MÁS BRILLANTES QUE NUNCA!

Las bombillas Mazda van a la vanguardia del progreso. Dan mejor luz con menos corriente y, además, duran más su brillantez.

GENERAL ELECTRIC
MILBURN
THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.,
DEPARTAMENTO COMERCIAL
Distribuidores

Radioplayers
LA GRAN SERIE DE ESTRELLAS

Fijese en este aparato! Es uno de los sorprendentes receptores de la "Nueva y Mejor Audición", diseñados exclusivamente para estos países. Son los receptores "Estrellas" de la Radio de 1939... revisados y perfeccionados en todos los aspectos de importancia para una perfecta audición.

Amén KOBBERG - San José

ATREVIDO ROBO EN DAÑO DEL DR. RUBEN UMANA FUE PUESTO EN CLARO POR LOS DETECTIVES EN LIMON

Limon, 24. — Un importante trabajo detectivesco ha llevado a cabo la sección de investigación de esta ciudad a cargo de don José María Zúñiga. Siempre hemos sido amigos de rendir elogios por investigaciones más o menos sencillas que se llevan a cabo, pero en este caso simplemente era muy sinceramente al señor Zúñiga, porque se trata de un trabajo importante no por el monto del hecho, sino por la forma en que el mismo se cometió.

PARA EL SEÑOR PRESIDENTE CORTES LO QUE

VIENE DE LA PAG. UNO.— da posición política, el licenciado don Otto Cortes, lanzara sobre mí la acusación de delator me obliga a ir a la prensa a portador de semejante imputación que he concebido injusta y antojadiza. En un periódico de esta tarde he leído, en conexión con mis palabras de ayer en LA TRIBUNA unas declaraciones del señor presidente de la república que han merecido mi mayor atención y de la lectura de ellas deduzco que el señor presidente Cortes no se solidariza con las palabras de su hijo que me vi precisado a rechazar, sino que por el contrario, las declaraciones que he mencionado me sirven para ponerlas frente a los gratuitos cargos del hijo, pues contrastando unas y otras se llega a la conclusión de que las palabras del padre desautorizan por completo a las del hijo.

Principio de incendio en la bodega de la Tabacalera Costarricense en el Zapote

OCURRIÓ OTRO EN LA FABRICA DE GALLETAS Y CONFITES DE LOS SEÑORES POZUELO. — AMBOS FUERON PRONTAMENTE SOFOCADOS CON LOS EXTINGUIDORES DEL CUERPO DE SOMBREROS.

En la mañana de ayer hubo un principio de incendio en la bodega de la Tabacalera Costarricense en Zapote, a consecuencia de un motor eléctrico que se quemó, por lo que fueron los machos los bomberos, que con la rapidez acostumbrada se movilizaron hacia aquella localidad, llegando a tiempo de entrar en acción por medio de los extinguidores, con lo cual dominaron el fuego sin que hubiera ocurrido ningún daño material.

SE HAN QUINTUPLICADO LOS SERVICIOS DEL FERROCARRIL

VIENE DE LA PAG. UNO.— tarde de ayer, y los comisionados de la cámara de comercio expusieron ampliamente sus puntos de vista, haciendo lo propio el señor administrador.

INVITACION A LA MAGNA ASAMBLEA DEL PARTIDO REPUBLICANO RICARDISTA EN ALAJUELA, EL DOMINGO 30 DE ABRIL

Invitamos a los entusiastas copartidarios, a la formidable Asamblea que en honor de nuestro candidato se celebrará en la heroica ciudad de Alajuela el domingo 30 del corriente mes.

Lugar de cita: en la plaza donde se expende el dulce, con capacidad para miles de personas.

Medios de locomoción: Carros, Camionetas, Camiones y Trenes.

Busque su puesto de embarque y no falte al gran torneo del civismo costarricense. Será un magno suceso en los anales de la democracia en Costa Rica. Se verá a un pueblo erguido dispuesto a darse el Presidente que quiere y le conviene a la Patria.

Asistirá Don Ricardo Jiménez Oreamuno, el ídolo del pueblo costarricense, por su saber, su experiencia y sus virtudes siempre al servicio de Costa Rica.

Podemos asegurarle que al concluir la Asamblea, no se oírás más que este grito:

RICARDO JIMENEZ, SI!!

que repercutirá luego, por Radios, Sirenas, Telégrafos, Teléfonos, Correos, en todos los ámbitos y rumbos de la República diciendo al mundo: COSTA RICA SE PROPONE HACER POR LA CUARTA VEZ SU PRESIDENTE A DON RICARDO JIMENEZ, EMBLEMA DE LA LIBERTAD, DEL ORDEN, DE LA PAZ, DEL PROGRESO, DEL TRABAJO Y DE LA JUSTICIA.

Brillantes oradores harán oír su palabra aleccionadora que será difundida por medio de altoparlantes sobre la inmensa muchedumbre que aclamará hoy como ayer a RICARDO JIMENEZ.

Fiesta del civismo la del próximo Domingo en Alajuela. No la pierda porque ella será el afianzamiento de la República y su responsabilidad de ciudadano reclaman su presencia.

EL COMITE.

San José, 25 de abril de 1939.

PARTIDO REPUBLICANO RICARDISTA

Saliendo al paso de una maniobra política de nuestros adversarios

He sabido que los calderonistas, en su vano empeño de obstaculizar la grandiosa manifestación de Alajuela, andan regando una especie maldicienda. Dicen que nosotros hemos pagado los servicios de camiones con cheques condicionales, como para despertar la sospecha de que no tenemos dinero efectivo. Lo cierto del caso es que nosotros hemos contratado los camiones y automóviles para que trabajen, no para que se queden guardados en los garages. Pagaremos, como todo el mundo, cuando el servicio haya sido hecho, pues no creo que nadie tenga obligación de pagar un servicio por adelantado y menos aún si tiene interés en que se le preste cumplidamente. Tenemos una organización completa, cada camion que vaya a Alajuela lleva controlado por un fiscal de nuestro partido. Si el chofer ha cumplido el servicio de acuerdo a lo tratado, se le llenará la tarjeta del visto bueno para el pago. Los cheques han sido extendidos contra el Banco Anglo y quien tenga interés puede comprobar si hay o no fondos para respararlos.

Esos es todo. Hemos tomado nuestras precauciones porque no queremos que la manifestación, por falta de organización, pierda la brillantez apoteósica que indubablemente tendrá, a pesar de las maniobras de nuestros adversarios, de las cuales tenemos que defendernos constantemente.

Eillos han dedicado todo su afán a estorbarla. Nosotros a engrandecerla. Veremos quien triunfa. Cuando todo un pueblo se une entusiastamente para aclamar al más ilustre de los costarricenses, no hay artimañas posibles para impedir que se realice ese anhelo popular. Lo que están haciendo nuestros enemigos políticos es dar una triste exhibición del susto que tienen. Y es que estamos comenzando.

Juan Bautista Ortiz Escalante

FALLECIMIENTO DEL DISTINGUIDO COPARTIDARIO DON JOSE MADRIZ MORA

El Partido Republicano Ricardista lamenta profundamente la muerte de su estimado corregidor don JOSE MADRIZ MORA y al avisarlo por este medio ruega a sus partidarios acompañar hoy a las diez de la mañana el cadáver que saldrá de La Merced para el Cementerio, entre tanto que hace presente con frases de pesar su condolencia a la señora viuda del caballero extinto y demás deudos.

Suscríbase a LA TRIBUNA

CONCEDIDOS PODERES ESPECIALES AL GOBIERNO BELGICIANO AL PODER BELGICIANO. Bruselas, 26 de UP. — La cámara de diputados dio un voto de confianza al gobierno del primer Pierlot, por mayoría del cual se le concedieron poderes especiales para dirigir los asuntos del estado por un...

Mundo Social

CUMPLEAÑOS



FLOREY NAVARRETE ORTIZ

Alerece, risueña y graciosa, adaspare en la fotografía esta simpática niñita hija de don Paeo Navarrete y de su señora esposa doña Sara Ortiz de Navarrete, y quien celebra hoy el tercer aniversario de su nacimiento. Que toda la vida sea muy feliz con nuestros mejores deseos en el día de su cumpleaños, que cuñis reciba en radio de muchísima dicha en unión de sus progenitores.

ESTIMABLE ENFERMA

Desde hace varios días guarda en su lecho la enferma y gentil dama señora Delfina Thompson, hija del apreciable hogar de don Juan Tovar y de Thompson, esposa que fué de nuestro querido y bien recordado amigo el honorable arcaico don Guillermo Thompson. La señora Delfina es una cumplida empleada de las Compañías Eléctricas, cuya salud se halla bastante quebrantada. Hacemos los más fervientes votos porque recupere su bienestar para regocijo de sus numerosos amigos y simpatizantes.

EL 7 DE AYER

Ayer tarde, en su casa de habitación, la joven dama doña Carmen de Prestinary, esposa de don Teodoro Prestinary, obsequió un 5 a la señora doña Hortensia Van Patten de Kohler, esposa de don Blas Kohler Boland, como un homenaje de despedida, con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos de Norte América. Fueron invitadas las señoras María Calente, Argentina de Prestinary, Estrella de Valdez, María de la Cruz, María de Guzmán, señoritas Flora Van Patten, Virginia Prestinary y otras personas más. La joven ofreció un té, con toda clase de atención a la dama alojada y a las demás asistentes.

LA BODA LINES - SANCHO EN CARTAGO

Conforme la consanguineos, próximamente ha de efectuarse en la ciudad de Cartago, el matrimonio del caballero don Verne Lines L. Calleja con la simpática y estimable señorita Virginia Sancho Gené, cuyo compromiso matrimonial, del cual dimos cuenta en nuestras pasadas ediciones, fué noticiado ayer con justa complacencia al amplio círculo de sus amistades. LA TRIBUNA los felicitamos y les deseamos, por lo tanto, un matrimonio feliz y una vida de sinceros votos porque sean muy felices en su futura vida conyugal.

VIAJERA

Estuvo ayer en Cartago, en visita familiar y de paso, la simpática dama doña Hortensia Lindero Tinoco de Starke. LA TRIBUNA la saluda atentamente.



Dolor de cabeza

Pastillas Orientales ALIVIO INMEDIATO

La Belleza no ofende a Dios

Por el contrario, le es grato, si ella va unida la virtud. Porque se puede ser mujer cristiana y buena, al mismo tiempo que bonita. Aumentar el atractivo personal para hacer más grato, si cabe, su presencia en el hogar, es misión que debe cumplir la madre y compañera del hombre.

Cuando el cutis se llena de pecas, manchas y otras afecciones que le ofenden, es posible restablecer la natural frescura de la juventud aplicando la CREMA ORIENTAL. La CREMA ORIENTAL es fácil de aplicar, es inofensiva, su precio económico y en todos partes se consigue.

La CREMA ORIENTAL se fabrica en los Laboratorios Boticos Orientales, siendo, por lo tanto, un producto de mérito.

BAILE EN EL CLUB SPORT HEREDIANO



Señoric OLGA BENAVIDES

Simpática señorita de la ciudad de Heredia, que tan bien se desempeña en el baile de cretonas que ha preparado el Club Sport Herediano el próximo sábado en su salones en honor de la directiva de la Libertad y de los invitadores que visitaron Panamá. Las invitaciones están circulando y los miembros del Comité Organizador hacen muchos preparativos para el mencionado día de festival.

CUMPLEAÑOS

Hay celebrando la fecha de su cumpleaños, la simpática señorita Emilia Castro, hija de don Rafael Castro, ministro de nuestra país, en Guatemala y de su señora esposa doña Emilia Castro. Le enviamos nuestras felicitaciones.

PARA PARRITA

A reunirse con su esposo en Panamá sale la joven dama doña Angélica Fonseca de Leizaola, que permanecerá varios días en aquel lugar.

CONTINUA GRAB DON HERMAN AUVERT

La salud del estimado joven don Herman Auvert continúa en estado de suma gravedad, lo que lamentamos más de veras. Mucho celebraremos su pronta mejoría.

ENTERIA

Ha continuado mejor de su enfermedad la señora Ma. Rosa Cortez, hija de don Julio Cortez y de su señora esposa doña Victoria. Formulamos un voto por su pronto restablecimiento.

"PATENTEX"

La prosperidad de la familia depende de una vida aminorada por un descuido, un exceso de confianza, PATENTEX es la solución de muchos problemas domésticos. Solicite folleto descriptivo de Patentex el antipéptico, descongestivo, profiláctico para la higiene íntima de la mujer.

Venta en todos las boticas.

Agentes: Feuillebois, Carvalho & Appel. Tel: 4478. Ap: 329.

CASA ESPAÑA

2 DE MAYO - FIESTA NACIONAL

A BENEFICIO DE LOS HUERFANOS DE LA GUERRA DE ESPAÑA BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA.

Al Supremo Gobierno de Costa Rica, Cuerpo Diplomático y Consular, Colonias extranjeras, Sociedad Costarricense y Misionera de la Colonia Española.

Tenemos el honor de invitar al concierto de música española que en celebración de la Fiesta Nacional 2 de mayo y a beneficio de los huérfanos de la guerra de España, tendrá lugar en los salones de la Casa España el próximo Martes 2 de Mayo a las 8 y 8:30 p.m.

A la terminación del concierto será iniciado un baile con el mismo fin benéfico. Nos ofrecemos atentos servir,

San José, 26 de abril de 1939. Entrada C. 1.00—Costa de baile para caballeros C. 1.00. (Las invitaciones, cuotas de entrada y de baile pueden solicitarse en la Secretaría de la Casa España.)

MAS DE UN MILLON DE COLONES HA PERCIDO EL FISCO DURANTE LOS ULTIMOS CINCO AÑOS

VIENE DE LA PAG. CINCO.— El señor de los años ha decidido pagar de una manera definitiva, en reemplazo de las deudas, a los señores redactores, ha comprometido con amplitud el problema. No ha dicho el distinguido señor Gómez: —Conflicto con guita su pregunta sobre si conviene o no conviene suprimir el actual impuesto que pesa sobre el estado de carnes que se importa al país, el cual es actualmente cuarenta colones por cada kilo. En el año 1929 al 1931, cuando se planteó la creación de ese impuesto, lo combati con todas sus fuerzas, y no me faltaron combates. En la Revista ESCUELA DE AGRICULTURA correspondiente a esos mismos años, adujo, con razones de órdén científico, estadístico y económico, la inmensidad de ese impuesto; pero las fuerzas combates, las inmensidades en los Altos Poderes del Estado, multiplicar mi campaña. Susiego ahora lo que dice en aquella época. Aparte del aspecto fiscal, el mencionado impuesto es radicalmente perjudicial a los intereses reales nacionales. Contra la virtud de haber favorecido a los otros en perjuicio — que ya lo eran en aquellos tiempos — lleva el prelado de haber enriquecido la corte al pueblo común, y haber contrariado el negocio de los repatriados cuyos negocios, era ya INTERESES CREADOS.

En todos los demás. Ahora, veamos el retrato por la espalda, considerando la situación que en nuestro país, y la relación que ella tiene con los ganaderos de Nicaragua, representado hoy por el gobierno del señor Soto. Por eso, la Naturaleza impone el mejor trato a los hermanos del Norte, es crear sus novillos y venderloslos para el consumo de su país, al mejor mercado de venta, ni nosotros otro mejor para comprar, como ellos están incapaces para consumir su producción. En el mundo, los establos para producir nuestro consumo por más que nos duela, tal es el axioma de este asunto. El impuesto gravita directamente sobre nuestro pueblo consumidor. El ganado en Nicaragua, vale proporcionalmente, lo que ha valido siempre. Los cuarenta colones por cada novillo los pagamos, directamente al productor de Nicaragua, el precio se ve de impuesto, para el caso de que nuestro gobierno reuniera a ese impuesto, si el Gobierno de Nicaragua garantizara el comercio de novillos, e.e. negocio establecido en Nicaragua; por que de otro modo, es el mismo un peligro a la lotería. Un arreglo entre ambos gobiernos que garantice la mayor justicia para

SU FARMACEUTICO SABE...

SIN DUDA ALGUNAS SEÑORAS, SU EFICACIA PARA DESTRUIR MICROBIOS HA SIDO COMPROBADA. ADEMÁS, ES SEGURO.

¿ES LISTERINE EL MEJOR ANTISEPTICO?

ANTISEPTICO LISTERINE

REESTABLECIENDO Con verdadero gusto contemplamos la grata nueva de que uno de nuestros señores, don Rogelio Ulloa, está en vía de franco mejoría después de la delicada operación quirúrgica que le fué practicada. Celebraremos sinceramente que pronto esté completamente bien el apreciable señor Ulloa.

EN LA CLÍNICA BILICA En la Clínica Bílica se encuentra sometido a un tratamiento médico don Ramón Sabarín Borbón. Desearnos su pronta mejoría.

Partido Republicano Nacional PROVINCIA DE ALAJUELA

A los simpatizadores del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL en la Provincia de Alajuela, se les invita para que concurran a la reunión que se verificará en la Ciudad de Naranjo a las 10 horas del domingo 30 de este mes.

Conscientes de nuestra abrumadora superioridad, no estamos invitando para una concentración nacional, sino a una demostración provincial de simpatía y de adhesión a nuestro dignísimo CANDIDATO,

DOCTOR DON RAFAEL A. CALDERON GUARDIA

HARAN USO DE LA PALABRA los siguientes oradores

- Diputado licenciado don OTTO CORTES F.
- Don MIGUEL CARBALLO
- Lic. don FELIX ARCADIO MONTERO
- Diputado y Prof. don JOSE MARIA RAMIREZ
- Diputado y Prof. don EFRAIM MONGE
- Diputado licenciado don TEODORO PICADO
- Diputado Licdo. don JOSE ALBERTAZZI AVENDAÑO
- Licenciado don ARTURO VOLIO JIMENEZ

y nuestro eximio Candidato

DOCTOR DON RAFAEL A. CALDERON GUARDIA

Alajuela, 25 de Abril de 1939.

En la tarde del lunes en los salones de la Casa España, se reunió el Comité de la Cámara de Comercio Española, con el objeto de recibir a una delegación de la Cámara de Comercio de Costa Rica, integrada por su presidente don José María Sáenz Wittig y su secretario don Juan Fernández Morúa, delegación invitada especialmente por el presente artículo.

El objeto fué expresar el agrado

La campaña política está ya en todo su apogeo

ORADORES

Recuerden que, para voz más clara y potente, evitar resfriados, etc., sólo hay un producto de resultados positivos

Pastillas LEKEROL

(DISUELVAN EN LA BOCA)

el mejor preventivo contra catarras y resaca, ideal para gargantas irritadas. — Recomendado por los mejores facultativos del mundo.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Único Distribuidor **MCCEN S OLE** San José Teléfono 4596

COSTA RICA NO ES UN PAIS SIN ACUSTICA

(VIENE de la Pág. UNO) — repudiario en su año de liberación.

Don Elias Jiménez, uno de nuestros grandes hombres, publica en su revista "Apuntes" un artículo escrito por don Ricardo en 1881. Los que dicen que nuestro día no ha sido el día del defensor del liberalismo y el luchador infatigable, deben leer este artículo para que vean que en verdad no los habido quien sea el igual en su esfuerzo en defensa de las conciencias, en su afán de iluminar la juventud y en su visión prodigiosa.

Desde 1881 tuvo la preocupación constante de la libertad y de la personalidad y a los ochenta años lo encontramos en la lucha, con los mismos bríos, con la misma convicción y, con una seriedad que no le permite jamás perder la cabeza.

La falta de reflexión, la ingratitude del rencor, han hecho que, saliendo de la prensa, algunos se venan maltrato a nuestro empuje y a polemistas; pero los últimos debates solo se vieron para que no débamos cuenta de la superioridad del hombre que durante toda una vida se ha entregado al estudio; a la filosofía y a la política.

Cuando se piensa en Don Ricardo, irremisiblemente nos viene a la memoria la dignidad de los que tuvieron un séquito de jóvenes nobles como aconteció con Pablo Scrimón y Lucio Emilio.

Lucio fué puntillista máximo, citó trozo después del segundo; consultó y presidió a este sacerdotado de 22 años y siendo un viejo y no cito, jamás habló de menos la juventud, que recordaba con pena, por haber cometido imprudencias en esa época de su vida.

La juventud es un tesoro porque no ella se agota, ella se renueva para la vejez y si por algo es una fortuna llegar a viejo es porque se pueden encontrar a los jóvenes, a los últimos vestigios, para que la juventud sea un recuerdo que se honra con la voluntad.

De aquí nacen las tradiciones de la patria, de aquí la ruina de las co-

Testamentaron los señores Sáenz Wittig y Fernández Morúa, haciendo de ver que la Cámara de Comercio estaba satisfecha del resultado de sus gestiones y las habia llevado a cabo por considerar que la justicia estaba toda de parte de España. También habló luego don Antonio Escarré. En seguida se sirvió una copa y se brindó por el éxito y prosperidad de las dos cámaras de comercio.

Eiection senador el

(VIENE de la Pág. UNO) —

En virtud de que el distinguido diplomático ha resultado escoger la sección, que es muy importante y en consecuencia regerá a su país a tomar posesión.

Como consecuencia el gobierno de Colombia avrà para un nuevo representante diplomático ante el gobierno de Costa Rica.

Misa Pontifical oficiará en Limón Monsenor Odendahl el lunes 1º

ES EN CELEBRACION DEL PRIMER AÑO DE SU CONSAGRACION EPISCOPAL

El Excmo. señor Obispo de Limón Mon señor don Juan Odendahl ha invitado a todos los fieles de aquella ciudad, para una misa pontifical que habrá de oficiarse en las horas de la mañana del lunes primero de mayo, con motivo de cumplirse el primer año de su consagración episcopal.

Ha hecho los preparativos de la o a fin de que este acto ten-

Despedida del cónsul de Argentina

El cónsul de Argentina, don Emilio de Martini, quien salió ayer para su patria por el aeropuerto de Santa Ana por un grupo de amigos.

Superior el doctor de Matteis rodeado de las personas que estu-

SI LAS DEMOCRACIAS NO APROVECHAN LA

(VIENE de la Pág. DOS)

brillar y el paso de Panatiera. Facilita la anulación de Grecia y prácticamente pone al mar Egeo en poder italiano.

En la Europa Central la anexión de Austria y la posterior de Checoslovaquia no solamente pone la mano alemana en los Balcanes sino que priva a las democracias de un baluarte formidable, las montañas de Bohemia. También las priva del aporte de un ejército muy efectivo de cerca de cuarenta divisiones.

DEBILIDAD DEMOCRATICA

Estratégicamente los dictadores han maniobrado ventajosamente en contra de la Gran Bretaña y Francia. Las potencias democráticas procedieron estúpida y pusilánimemente. Nunca históricamente estuvieron en peor posición que actualmente. Los militaristas auto-atas han adquirido posiciones que dan a ellos una superioridad casi invencible ante la eventualidad de una gran guerra en Europa.

Lo que decimos es ya un hecho consumado. Se realizó a pesar de la constante voz de alarma levantada por hombres que adquirieron experiencia en la pasada guerra y que no olvidaron la lección de las luchas napoleónicas. En mi opinión los dictadores conocen la superioridad obtenida por ellos y se apresuran a utilizarla sin dar tiempo a las democracias para que puedan corregir el imperdonable error cometido.

¿Cuál será el resultado del movimiento de Roosevelt? Los dictadores, desde luego, están furiosos por la intervención de la América en momento tan inoportuno. ¿Podrá el mensaje del Presidente de Estados Unidos destruir los planes cuidadosamente elaborados por los agresores? Esto, en mi opinión, solo podrá ser determinado por dos circunstancias o condiciones que dependen de la pronta acción d Francia y Gran Bretaña en los próximos días.

LA ALIANZA CON RUSIA ES VITAL

El primer de esas condiciones consiste en la alianza militar con Rusia. Yo dudo que Hitler esté dispuesto a hacerle frente al poderoso ejército ruso. Esta fuerza hubiera cambiado todo el panorama en el pasado setiembre si Chamberlain y Daladier no hubieran capitulado incondicionalmente (no habíamos de Bonnet, el no merece ni ser mencionado).

Rusia sola está en posición de hacer cambiar la actitud de las potencias totalitarias. Francia e Inglaterra no pueden enviar fuerzas para defender a Polonia. La situación en el Mediterráneo hace que suceda otro tanto en cuanto a Rumania, al menos durante algunos meses. La América puede dar su aporte en el Atlántico y mantener un ojo vigilante sobre el Japón en el Pacífico. Pero en operaciones de tierra la América se verá en situación tan difícil como la propia Gran Bretaña. Hacemos refiriéndonos a un período de varios meses.

Si Rusia no está del lado de las democracias, es probable que la victoria esté del lado de los totalitarios. Con los enormes recursos rusos de nuestro lado los dictadores morirán en el momento de intentar el acto de cumplir sus alanzas y demoras ante la urgencia de esa alianza. ¡Esto es tanto y puede resultar fatal!

¿QUE SERA SACRIFICADO?

La segunda condición es de otra naturaleza. Consiste en que están dispuestos a dar los estados democráticos en una conferencia, como la mencionada, en el mensaje de Roosevelt, para asegurar la paz a la presente generación. Los dictadores son hombres astutos y no contestarán con una negativa absoluta al Presidente de Estados Unidos. Ellos tienen que asegurarse el apoyo de sus pueblos, convencidos y entusiasmados.

Una vez más señalarán los enormes territorios tropicales explotados por los países democráticos. Se referirán a las necesidades de expansión de Rusia y Polonia. Querrán conocer si en esa conferencia sugerida por el Presidente Roosevelt es posible que se le ponga fin a la desigualdad como condición fundamental a una paz permanente.

¿Que pasará? Tenemos que tomar una decisión y anunciar intenciones. Son problemas como estos hay que actuar con valor e inteligencia. De esta situación depende que el mundo pueda ser salvado de una incalculable calamidad.

DAVID LLOYD GEORGE.

El cónsul de la república Argentina, doctor don Emilio de Martini, quien salió ayer para su patria por el aeropuerto de Santa Ana por un grupo de amigos.

Superior el doctor de Matteis rodeado de las personas que estu-

Eiection senador el

(VIENE de la Pág. UNO) —

En virtud de que el distinguido diplomático ha resultado escoger la sección, que es muy importante y en consecuencia regerá a su país a tomar posesión.

Como consecuencia el gobierno de Colombia avrà para un nuevo representante diplomático ante el gobierno de Costa Rica.

Anuncie en LA TRIBUNA

para mayor fidelidad, esperando de una numerosa concurrencia, que en esta forma habrá de testimoniar al digno prelado la satisfacción de que se encuentre al frente de los destinos religiosos de aquella diócesis.

Es usted **PROFESIONAL!**

Tome un curso de LA

y pensará y trabajará mucho mejor.

Producto de la **BOTICA FRANCESA** (Establecida en 1858)

CUIDESE DE LAS IMITACIONES

Grandiosa Feria Escolar en San Isidro de Coronado

TENDRA LUGAR EL SABADO Y DOMINGO PROXIMOS

Hemos recibido la invitación y programa del grandioso turno a beneficio de los trabajos de la escuela de San Isidro de Coronado que tendrá lugar durante los días sábado y domingo 23 y 30 del corriente. Dice la invitación:

«El Patronato Escolar de la Escuela Central, José María Martín tiene el honor de participar e invitar a los padres de familia y demás vecinos de la localidad, así como a los habitantes de pueblos circunvecinos, al gran turno feriado que tendrá celebración en los días 23 y 30 de los corrientes, con el propósito de ofrecer fondos para sostener las necesidades de los niños pobres de la escuela, tales como alimentos, medicinas y vestido.

De antemano, entretanto que el turno feriado se celebre, se

CORINA RODRIGUEZ DE C.

El turno feriado se celebrará en la escuela de San Isidro de Coronado.

El turno feriado se celebrará en la escuela de San Isidro de Coronado.

El turno feriado se celebrará en la escuela de San Isidro de Coronado.

El turno feriado se celebrará en la escuela de San Isidro de Coronado.

